
Protokoll der Mitgliederversammlung am 20.02.2012 

Termin:  Montag, 20.02.2012 
Beginn:  18:05 Uhr 
Ende:  20:10 Uhr 
Ort:  Trelleborg-Schule, Konferenzraum, Haus A, Thulestraße in 13189 Berlin 
 
Tagesordnung: 
 

1. Kassenbericht 2011 
2. Bericht des Kassenprüfers 
3. Entlastung des Vorstandes 
4. Rückblick 2011 

4.1 Projekt „Renovierung Klassenräume“ 
4.2 Projekt „Bühne Aula 
4.3 Sonstige Aktivitäten 

5. Ausblick 2012 
5.1 Projekt „Grüner Schulhof“ 
5.2 Kindertag 
5.3 Hoffest 
5.4 Sponsorenlauf 2012 

6. Zukunft Vorstand 
7. Offene Diskussionsrunde 

 
Anwesende: 
26 anwesende Mitglieder 
davon vom Vorstand: Herr Grell (Vorsitzender), Frau Hanke (stellv. Vorsitzende), Frau Rook (Kassenwart) 
von der Schulleitung: Frau Junge, Herr Dshoikow 
 
Versammlungsleitung: Herr Grell, Protokollführerin: Frau Bernhardt 
 
Herr Grell eröffnet die Mitgliederversammlung und begrüßt die Anwesenden. Er verweist auf die satzungsgemäße 
Einberufung der Mitgliederversammlung. Die Einladung ist jedem Mitglied fristgemäß und unter Bekanntgabe der 
Tagesordnung schriftlich zugestellt worden. 
 
Anträge zur Tagesordnung sind nicht gestellt worden. Es gab keine Einwände. 
 
TOP 1: Kassenbericht 2011 
Frau Rook legt die im Geschäftsjahr 2011 zu verzeichnenden Einnahmen und Ausgaben dar und gibt die Jahres-
anfangs- und -endbestände der Finanzmittel bekannt. 
 
Die Einnahmequellen stellen sich prozentual wie folgt dar: 
ca. 53% Sponsorenlauf (wichtigste Haupteinnahmequelle des FV) 
ca. 34% Spenden 
ca. 10% Mitgliedsbeiträge (Fälligkeit: September d.J., Schulbeginn) 
ca.   3% Bildungsspender (2 Auszahlungen pro Jahr) 
künftig  Papiertonne (2 Auszahlungen pro Jahr) 
 
Der FV möchte die Finanzlage transparent gestalten. Nähere Informationen sind gern über die Finanzverwalterin 
Frau Rook aber nicht über die Homepage zu beziehen. 
 
TOP 2: Bericht des Kassenprüfers 
Frau Schmidtke hat im Rahmen der Kassenprüfung sämtliche Belege und Rechnungen geprüft und Einsicht in die 
Kontoumsätze und die Buchführung genommen. Die Prüfung ergab keine Beanstandungen. 
 
TOP 3: Entlastung des Vorstandes 
Herr Grell bittet die Mitgliederversammlung um Entlastung des Vorstandes. 
 

Beschluss: 
Die Mitgliederversammlung beschließt einstimmig durch Handzeichen, den Vorstand für das abgelaufene Ge-
schäftsjahr zu entlasten. 
 
TOP 4: Rückblick 2011 
TOP 4.1: Projekt „Renovierung Klassenräume“ 
Ansprechpartner für dieses Projekt sind: Herr Grell (FV), Herr Dshoikow (Schulleitung) 
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Herr Grell zeigt anhand von Fotos die abgeschlossene Renovierung der im Haus A (Thulestraße) gelegenen 
Räume Nr. 24A (Klassenraum) und Nr. 11A (Musikraum) auf. Die Kosten betrugen wegen des unvorhersehbaren 
katastrophalen baulichen Zustandes des Musikraumes 5.731,36 €. 
 
Die sukzessive Renovierung/Instandsetzung der Klassenzimmer wird weiterhin forciert. Das Bezirksamt Pankow 
von Berlin (BA) ist im Hinblick einer künftigen Zusammenarbeit kontaktiert worden (BA = Instandsetzung an der 
Bausubstanz, FV = malermäßige Instandsetzung, optische Gestaltung). Weitere Themen, die mit dem BA abzu-
stimmen sind, betreffen die Fluchttreppe im Haus A und der stillgelegte Sportplatz auf dem Schulhof. Die 
Sanierung des Sportplatzes ist durch das BA aufgrund der Kosteneinschätzung von ca. 50.000 – 60.000 € zu-
nächst abgelehnt worden und wird somit zurückgestellt. 
 
TOP 4.2: Projekt „Bühne Aula“ 
Ansprechpartner für dieses Projekt sind: Herr Dimitrov (FV), Herr Dshoikow (Schulleitung), Herr Moritz (Lehrer) 
 
Herr Dimitrov fasst anhand von Bildern die Projektrealisierung zusammen und geht auf anfängliche Schwierig-
keiten ein (Statik, Traversenkonstrukt, Installation des Vorhangs). Das Projekt wurde durch das BA in Höhe von ca. 
3.000 € für die Traversen und den FV in Höhe von 1.500 € finanziert. 
 
TOP 4.3: Sonstige Aktivitäten 
Frau Rook berichtet über weitere im KJ 2011 erfolgten Aktivitäten des FV wie Sponsorenlauf, Kindertag, Bastel-
angebote und verschiedene Infostände bei Hort- und Schulveranstaltungen und Begrüßungswoche der ersten 
Klassen. 
 

Abschließend werden Freiwillige (Nicht-) Mitglieder aufgerufen, ihr Gedankengut zu einzelnen Projekten, Festen 
etc. an den FV heranzutragen, bei Veranstaltungen, gern auch im kleinen Rahmen, mitzuwirken und den FV 
finanziell durch die Mitgliedsbeiträge zu unterstützen oder sich darüber hinaus zu engagieren, sofern es sich zeit-
lich einrichten lässt. 

 
TOP 5: Ausblick 2012 
TOP 5.1: Projekt „Grüner Schulhof 
Ansprechpartner für dieses Projekt sind: Frau Bernhardt (FV), Herr Dshoikow (Schulleitung), Frau Kendziora, Frau 
Quast (Erzieher/Hort) 
 
Frau Bernhardt erläutert die ursprüngliche Projektentstehung, das Wiederaufleben des Projekts im Januar 2011 
und die Konzeptentwicklung der Grünfläche am Strommast. In Anlehnung an das Gesamtkonzept der Land-
schaftsarchitekten aus dem Jahr 2006 wird hier das Teilprojekt „Grünes Klassenzimmer“ realisiert (Beginn: Früh-
jahr 2012). Es ist angedacht, zwei mit Knöterich begrünbare Windschutztipis unterschiedlicher Größe zu errichten, 
eine Sitzbank um den bestehenden Baum zu bauen, neue Bäume anzupflanzen und die Zaunbegrenzung zu 
optimieren. Ferner sollen Ruhezonen evtl. durch eine Liegewiese, Sitzelemente oder Hängematten geschaffen 
werden. 
 
Die Schüler sollen in das Projekt eingebunden werden, z.B. durch die Verpflichtung von Baumpatenschaften, 
Garteneinsätzen bei Neuanpflanzungen und ggf. künstlerischer Gestaltung der Windschutztipis. 
 
Finanzierungsmöglichkeiten werden geprüft. Eigeninitiative und Muskelkraft wird bei der Projektumsetzung auf 
jeden Fall benötigt. Zu Arbeitseinsätzen wird zu gegebener Zeit aufgerufen. 
 
TOP 5.2: Kindertag 
Der Kindertag findet zusammen mit dem Hoffest am 01.06.2012 in der Zeit von 15:00 Uhr bis 17:00 Uhr statt. 
 
TOP 5.3: Hoffest 
Ansprechpartner für dieses Projekt sind: Frau Schmidtke, Frau Lehmann (FV), Frau Schwarz (Schule) 
 
Unter dem Thema: „Cowboy und Indianer“ sind wieder zahlreiche Stände und andere Überraschungen angedacht. 
Frau Schwarz greift die Idee des FV vom vergangenen Jahr auf und bittet um Unterstützung bei der Bereitstellung 
einer Hüpfburg und ggf. einer Fotoecke. Der FV wird wieder mit einem Stand vertreten sein. Spenden werden gern 
entgegen genommen, diesmal zweckgebunden für die Errichtung eines begrünbaren Windschutztipis im Rahmen 
des Teilprojekts „Grünes Klassenzimmer“. Hierfür hat sich Herr Wallrodt bereit erklärt, eine Tipi-Spendendose zu 
bauen. 
 
TOP 5.4: Sponsorenlauf 2012 
Ansprechpartner für dieses Projekt sind: Frau Rook, Frau Schmidtke (FV), Frau Wilhelm (Schule) 
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Frau Rook fasst den Erfolg des vergangenen Sponsorenlaufs zusammen und verweist auf die Wichtigkeit der Ver-
anstaltung. 
 
Auch in diesem Jahr sollen die Kinder Medaillen erhalten und ein Grillstand bereit gestellt werden. Frau Hornbostel 
regt an, zu Gegrilltem auch Wiener anzubieten. Sie wird sich an der Organisation des leiblichen Wohls beteiligen. 
Frau Rook bittet um Mithilfe bezüglich der Verteilung der Medaillen und beim Mitwirken am Grillstand sowie der 
Getränkeausgabe. 
 
Neue Projekte / Ideen: 
Toiletten SAPH (Schulanfangsphase, Klasse 1-2) 

- mangelnde Hygiene der Kinder beim Toilettengang 
- Anregung, einmal jährliche Grundreinigung auf quartalsweisen Rhythmus zu erhöhen, wird zunächst 

zurückgestellt (Kosten pro Grundreinigung ca. 50,00 €) 
- Eine Bodenverfliesung des Vorraums unter Entsorgung des bisherigen PVC wird geprüft. 
- Anregung: Anbringen von Hygieneschildern innerhalb der Toiletten für Klassen 1-4 sowie den Einbau von 

Pissoire-Spielen in den Jungentoiletten der SAPH, um ein Danebenurinieren zu unterbinden, Herr Heubner 
wird sich diesem Thema annehmen 

 
AGs, Musik, Kunst 
Inzwischen sind AGs wie Chor und Theatergruppe entstanden. 
 
TOP 6: Zukunft Vorstand 
Im September 2012 steht die Neuwahl des Vorstandes an. 
Der Vorstand appelliert, engagierte Eltern zu finden, die das Amt des Vorstandsvorsitzenden und des Finanzver-
walters/Kassenwarts für die Dauer der nächsten zwei Jahre auszuführen. Die Aufgaben des Vorstandes bestehen 
in der Repräsentanz des FV bei Schulveranstaltungen, der Interessenwahrnehmung von Eltern, FV und Schule. 
 
Interessierte Personen melden sich bitte beim Vorstand, gern auch per Mail über die Homepage des FV, damit 
eine vorherige Einarbeitung ermöglicht werden kann. 
 
TOP 7: Offene Diskussionsrunde 

- Anregung zu Spendenaufrufe: direkte Ansprache der Eltern, für ein gezieltes Projekt oder Sachmittel zu 
spenden 

- Überarbeitung des Flyers zur Mitgliedschaft: aktive Beteiligung wird nicht dauerhaft vorausgesetzt, sondern 
kann je nach individueller Verfügbarkeit erfolgen 

- Projekte zeitlich einordnen und den Eltern näher bringen (als Aushang oder in Papierform als 
Informationsblätter) 

 
 

Herr Grell bedankt sich für die Teilnahme sowie die konstruktiven Ideen. 
 
 
 

__________________________________________  ________________________________________ 
Unterschrift Versammlungsleiter (Vorstandsvorsitzender)  Unterschrift Protokollführerin 
Mike Grell       Jana Bernhardt 


